

## Diagonales : Les étrennes et l'économiste

09-01-2016

Combien

faut-il donner d'étrennes au gardien de son immeuble ? Plusieurs théories économiques s'affrontent. Pour les monétaristes, les charges trimestrielles constituent l'optimum d'allocation. Le salaire du gardien rémunère parfaitement son travail. Lui donner des étrennes risquerait de compromettre l'équilibre. Pour les néoclassiques, la valeur travail doit être rémunérée en fonction de son utilité marginale : le montant des étrennes doit être inversement proportionnel au niveau de mauvaise humeur qu'on est capable de supporter de la part de son gardien. Enfin les keynésiens estiment qu'un niveau minimum d'étrennes est indispensable au bon fonctionnement de l'immeuble, mais que celles-ci doivent être versées sous forme de cadeaux.

Comme

chaque année au début du mois de janvier, la question est débattue sur les forums. Pour ce qui concernent les résidents, il ressort que les plus jeunes sont majoritairement monétaristes, les seniors volontiers keynésiens, les quadras et quinquas plutôt néoclassiques. On a aussi tendance à être néoclassique dans les beaux quartiers, monétariste en périphérie et keynésien dans les zones rurales. Pour les gardiens, c'est plus simple : à tout âge et en tout lieu, ils sont néoclassiques !

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)

